

Sábado 2 de Junio de 1906  
ANUNCIOS Y COMUNICADOS  
A PRECIOS CONVENCIONALES  
Director: F. Azzati  
No se devuelven los originales aunque  
no se inserten.  
NÚMERO SUELTO 5 CÉNTS.

# El Pueblo

AÑO XIV.—Núm. 5.126  
PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN  
En Valencia, el mes... pesetas 1.25  
Fuera, el trimestre... » 4.50  
Extranjero (Unión Postal), trimestre 8.50  
OFICINAS E IMPRENTA  
D. JUAN DE AUSTRIA, 14  
Teléfono 741  
NÚMERO SUELTO 5 CÉNTS.

DIARIO REPUBLICANO DE VALENCIA

## ATENTADO CONTRA D. ALFONSO

### Banco Agrícola Alfonso XIII

Capital: 100.000.000 de pesetas

Desde el día 30 del mes actual estará abierta la suscripción de acciones en esta ciudad en el Banco de España, París y Valero (Paz), y en casa de los señores Sánchez y compañía, San V. cante, 157.

Condiciones de la suscripción: A. de 500 pesetas nominales; se desembolsará el 20 por 100 en el acto de la suscripción, y el 80 por 100 restante en cuatro plazos iguales a medida que los vaya acordando el Consejo de Administración, pues siempre con aviso previo de 30 días de uno a otro.

B. de 100 pesetas nominales; se abona el 25 por 100 en el acto de la suscripción, y el resto en tres plazos trimestrales de igual cuantía.

C. de 50 pesetas nominales; se abona el 25 por 100 en el acto de la suscripción, y el resto en tres plazos trimestrales de igual cuantía.

En el caso de que se opte por el pago total en el acto de la inscripción, se otorgará una bonificación del 2 por 100 en los casos de la serie A, y del 4 por 100 en los de la serie B.

### “El pueblo...”

Las luminarias y los cohetes menarquies que estos días dispara la Prensa mo... como los lamentos que profiere... los pesares que siente con motivo de la... de la misma se han desarrollado, tienen... el pueblo entusiasmado...; «el frenesí po...»; «la identificación del pueblo con...»; «la princesa era calu...».

Y en efecto, el pueblo, ese eterno comodi... de la gente cortesana, ese coro pasivo... de la ópera real, se compone en este caso... de la masa de curiosos y desocupados, de... de cocidos y de ociosos; de tal cual... de burgueses o de obreros, que lo... sirven para vitorear ahora a una... que en mítins y manifestaciones... para dar gritos subversivos que... por el pretexto de suspender el... en un caso, o disolverlo a tiros en...

partidarios de la autonomía municipal y provincial, pero no somos ni seremos nunca seres inconscientes, olvidados, de esos que se muestran dispuestos a servir de pantallas al catalanismo reaccionario y proteccionista, de ese catalanismo que a la cabeza de sus periódicos habla de *Naciones ibéricas* al referirse al resto de las regiones españolas, sin perjuicio de pretender sorberse a éstas como si fuese un hueso.

La solidaridad levantina ha de estar necesariamente frente a esa solidaridad catalanista, porque sus intereses son encontrados y no tienen fórmula posible de avenencia.

Para los republicanos de Barcelona que nada tienen de común con el catalanismo, conste que no tenemos más que abrazos y felicitaciones entusiastas, y conste también que al hacer estas declaraciones interpretamos fielmente el sentir de los republicanos de Valencia.

Tan común es nuestro sentir con los republicanos de Barcelona, que como éstos, odiamos a Rusiniol, porque la figura de este reaccionario separatista se nos representa capitaneando los grupos que agredieron a tiros a aquéllos, a las puertas de la Fraternidad, como ahora están agrediendo con los aranceles a todos los españoles.

### Mañana “Alrededor del atentado” por GANTAGLARO

Impresiones literarias

### “LA MAJA DESNUDA”

Blasco Ibáñez.

Se ha puesto a la venta la última novela de Blasco Ibáñez, «La maja desnuda».

Renovales es un hombre, un artista, un luchador. Desde que asombraba a su familia y a los amigos pintando en las paredes blancas del estudio figuras que reflejaban su intuición artística, hasta el fin de su vida, roto ante la bella *Regolina*, todas las facetas de su vida artística describen vigorosamente la personalidad del pintor: lucha persiguiendo siempre su ideal a pesar de los obstáculos, no obstante sus derrotas; es hombre, dominándose con una voluntad firme para continuar su vida casi en línea recta, cuando tantas ocasiones tuvo de torcerla entregándose al vaivén de la fatalidad o al vértigo del desorden.

Es hermosa la figura de Renovales, de Mariano Renovales que, sobrecogido de terror artístico, de fascinación voluptuosa que sacude sus fibras de artista, y construyendo un ideal eterno, tras del que dejará correr su vida, encuentra en el Museo del Prado, entre oleadas de admiración a los grandes maestros y adoración a Velázquez y Goya, que *La maja desnuda* del pintor de los chisperos es un modelo de inspiración y realidad; el cuerpo pequeño, apretado de carnes frescas, boca ideal y ojos oscuros, es el tipo de la mujer española por excelencia, la mujer, la verdadera mujer, nuestra Venus nacional; Renovales sufre una santa envidia del autor de aquel cuadro, quisiera saber hacerlo, poder pintar, sentir aquel arte, dibujar así, ajustar el color como el de aquellas carnes que palpitan.

Su cuadro «La batalla de Rovia» le alcanzó una plaza de pensionado en Roma y allí estudia, vuelve a España y se casa con la hija de un diplomático, sobrina de un marqués, que no tiene una peseta, y se casa con Renovales haciéndole el favor de emparentar con él porque el descendiente de nobles cree que desciendo al emparentar con un artista que no tiene más capital que su trabajo, su talento y su arte. El trabajo, el arte, el talento, no se cuenta como las onzas, los billetes de Banco, los títulos de la Deuda, el capital positivo, y no es más que una esperanza de capital, según la familia de Josefa, que si consiente en el matrimonio de la muchacha con Renovales es porque ella está fascinada; le han hablado del talento del pintor; le hacen gracia sus ingeniosidades; le gusta su tipo de artista, no entiendo lo que dice cuando habla; pero indudablemente debe de estar muy bien dicho. Y aquella mujercita, pequeña, débil, insignificante, que amenaza desarticularse cuando la abraza el pintor con sus fuerzas de hombre vigoroso, se casa con Renovales y comienzan los dos una existencia equívoca de encontrado modo de ver la vida.

La asistencia a los salones vestido de frac y lleno de cruces que su mujer le obliga a frecuentar, causa el espíritu anarquista del pintor; el matrimonio sale de Madrid; en el campo descansarán del bullicio de la corte y podrá Mariano trabajar.

Y allí piensa Renovales conseguir su ideal, ha descubierto en el cuerpo de su mujer líneas delicadas, color admirable; si copia a su mujer cree que habrá reproducido el cuadro de Goya, y aprovechando un momento voluptuoso de Josefa que cede al amor y se abandona irreflexiva, pinta a su mujer desnuda y acierta.

Blasco Ibáñez ha hecho un estudio psicológico del momento sublime en que Josefa se ve en el lienzo; ha consentido que su marido la pinte, y cuando se ve, cuando observa que aquél es su cuerpo, desnudo, con todos sus detalles, hasta el más insignificante, se subleva todo su temperamento educado entre el incienso; palpita de indignación su pecho acostumbrado a sentirse rozado por medallas y escarabajos; su alma casta, de castidad religiosa, palpita; su alma casta, de castidad religiosa, se subleva ante aquel desenfado; se olvida de

que es la mujer de un artista; ni se acuerda de que el desnudo es de una pureza inimitable; sus ideas religiosas roncaban en la mujer; la hija de María, la esclava del Sagrado Corazón, y con una rabia loca, con un frenesí de humada, rompe el lienzo con las manos con los pies, con los dientes; patea, araña, muere, destroza el lienzo, mata «La maja desnuda», de Renovales, deshace el ideal de un artista. Y Renovales asiste, amargado, al crimen de lo que cometió aquella mujercita que es suya ante las leyes y ante la sociedad y no lo es para sí misma, para su gran alma de artista, que él no podrá nunca perdonar aquel asesinato de su obra.

Josefa es celosa, pero no tiene los celos de la pasión, no tiene los celos de la mujer que ama y sufre; tiene celos caprichosos e intrasigentes, los celos de una egoísta que ha querido que su marido piense en los desnudos, ni tenga modelos, ni se fije en la belleza; Josefa tiene celos del arte, y como es una mujer rabiosa y nerviosilla, su naturaleza, que no es prodiga, se resiente y comienza a enfermar.

Fueron a Roma, a Venecia, viajaron; por todas partes la vida de los dos serpenteaba sin encontrarse; uno y otro iban al fin por distintos caminos; Renovales, siempre artista, siempre luchador, siempre hombre, soñando con su ideal, aspirando a la gloria y la interior satisfacción que produce el arte bien expresado; Josefa colosa, remilgada, insostenible, haciéndole la vida imposible al pintor y llegó lo que tenía que suceder: Renovales va perdiendo a su mujer poco a poco; la vida conyugal ya no existe; Josefa es para él un huesped que aporta en su casa y que le molesta; el artista siempre es artista; la mujer no quiere nunca dejar de ser hombre, y Renovales desea la muerte de su mujer como fin de sus sufrimientos morales.

El pintor ha vuelto a Madrid, ha trabajado con fortuna y conseguido un nombre y una posición; las damas aristocráticas le hacen encargos, una de ellas, la marquesa de la Alberca, es una mujer espléndida, que serviría al pintor para realizar su obra, la gran obra que piensa y ha sido elaborada después de soñar mucho tiempo con «La maja desnuda». Renovales quiere pintar a la marquesa de la Alberca, desnuda, mostrándose a unos peregrinos; quiere que la marquesa sea Friné deteniendo a los peregrinos para mostrarse ante ellos en toda su divina desnudez, para deslumbrar con la opulencia de sus carnes mórvidas a todos los seres imperfectos que contemplan en la playa de Delfos tanta belleza, saturándose de vida con la voluptuosidad de aquella magnífica contemplación.

Renovales se enamora de la aristócrata a fuerza de admirarla, pero ella es la amante del doctor Montverde y desoyó al pintor hasta que incomodados marqués y sabio, ella se atreve al artista Renovales que se encuentra solo; su mujer no es ya más que una figura decorativa en su casa; su hija, Milita, se ha casado y la marquesa le tiende los brazos, aquellos brazos que él soñó de una Friné ideal. Pero ella es hombre ante que todo; el trabajo no empieza; el amor voluptuoso los ahoga. Y Josefa no sabe; ahora puede estar celosa; ahora tienen sus celos egoístas una base fundamental.

Y aquella mujercita, enferma, que se ha consumido lentamente a fuerza de rabia y no come porque sus nervios se lo impiden y sufre biliosidad que la mata, la consume, la disuelve. Renovales es libre, no tiene el freno moral que la presencia de su mujer en el mundo le imponía, y se dedica al amor de la aristócrata con todos sus sentidos, con todas sus cualidades. Y Renovales no trabaja, se decide y entra en la Academia dando el primer paso hacia el fracaso.

El amor de la Alberca le ensa, le hastía, comienza a repugnarle. Coincide esta languidez de su pasión con la idea de la muerte que hacen renacer en él el aquel fracaso y a aquellas ornes que se pone para ir a la Academia, y le recuerdan los salones frecuentados con su mujer, y desde entonces Renovales quiere pintar a su mujer, pero ¡sin modelo! Todos sus esfuerzos se estrellan ante una impotencia desconsoladora.

El pintor busca por todas partes un cuerpo parecido al de su mujer, ve orra todos los modelos, examina muchísimas meretricios; por ninguna parte encuentra el cuerpo de su Josefa. Al fin encuentra en un café-concert una coupletista, la bella *Regolina*, que se aparece a la muerte.

A fuerza de dinero y con la mediación del marido de su hija, consigue que la cantante vaya al estudio del pintor y después de desnudarse se vista con los trajes de Josefa. Renovales cae vencido. Aquella no es ella, de parecerse es en la forma, como un retrato de los que conserva de su mujer le pareciera; pero tiene el alma, la vida de la muerta. Y Renovales se siente fracasado, hundido, sin ideales, sin fuerzas, sin inspiración...

La psicología de «La maja desnuda» es admirable; tiene un fondo de amargura real que conmueve, tiene un sentimiento que emociona.

Los otros personajes de «La maja desnuda» están descritos con el vigor de la facultad creadora de Blasco Ibáñez.

D. Rafael, aquel D. Rafael, maestro de Renovales que pintaba porque habla aprendido a pintar, pero hula del desnudo por su contacto con el pecado, y para pintar una Purísima tenía por modelo un guardia cubierto con un manto azul. Milita, la leguina Milita, la graciosa veneciana casada con el grave y opulento López de S. Tekli, aquel húngaro, fracasado y cínico. El mundo de artistas y aristócratas que rodean a los protagonistas.

Todo tiene una vida, una realidad, una palpación, que lleva al lector a la convivencia con los personajes, familiarizándole con ellos.

La obra literaria es hermosa en su estructura, nueva en su procedimiento.

El talento de Blasco Ibáñez es múltiple. Se presenta apóstol en «La catedral», «El intruso» y «La bodega»; colorista en «La barrea», «Entre naranjos», «Cañas y barro», «Arroz y tartana», «Séñica la Cortesana», y filosófico, profundamente filosófico, en «La maja desnuda».

Zola hizo más por Francia que las bayonetas de sus soldados y los decretos de sus ministros. Blasco Ibáñez nos engrandece con su pluma...

Adelardo Fernández-Arias.  
De La Correspondencia Militar

### LOS SUCESOS DE LA BODA

Son tan confusas, tan contradictorias y hasta tan fantásticas las noticias que vienen de la corte reflejando los detalles de la boda regia, del atentado y sus consecuencias, de las defenciones practicadas, etc., etc., que no sin gran esfuerzo imaginativo puede reconstruirse, aunque con bastante confusión, el «hecho de autos».

Con los rotativos a la vista, cartas recibidas en el correo de ayer de queridos amigos que residen en Madrid y noticias particulares de testigos presenciales del hecho Negados ayer a Valencia, hemos procurado ordenar nuestros apuntes para dar cuenta de lo ocurrido en, de, por, sin, sobre la boda regia, reflejándolo con toda la exactitud posible.

He aquí los detalles:  
Pinta la alfombra enorme de forasteros durante el día de anteaayer en Madrid, sería tarea árdua. Fondas, casas de huéspedes, posadas y casas particulares, rebosaban gente. Los industriales han hecho un negocio como nunca pudieron soñar. Los artículos de primera necesidad subieron de precio, los tranvías, omnibus y coches de plaza han obtenido recaudaciones increíbles.

Sabido es el abuso ineficaz de la Compañía explotadora del ferrocarril al Escorial, que explotó a placer a los catetos que fueron a El Pardo para comocer a la novia.

El comercio madrileño ha derrochado la percalina arreglando las fachadas de sus establecimientos intercalando de paso entre guirnaldas y gallardetes el anuncio de las últimas novedades recibidas con motivo de la boda regia, cosa que a los monárquicos *enragés* podrá parecer algo irrespetuosa, pero que a nosotros nos hace mucha gracia.

Los trenes llegaron abarrotados de forasteros a la víspera de la boda y muchos de los botijistas después de buscar inútilmente alojamiento, hubieron de descansar de las fatigas del viaje en las plazas públicas y en las afueras de Madrid.

En las primeras horas de la madrugada de anteaayer la gollería tenía los puntos estratégicos que más tarde coltaban a buen precio.

Las primeras filas de sillas colocadas en la calle de Alfonso XII, valieron a los golfos madrugadores que las quisieron, algunas pesetas.

Los bancos situados en la calle de Alcalá fueron tomados por asalto a las cinco de la mañana.

En uno de ellos, defendido bravamente por un mozo, se veía pendiente de un grueso garrote el siguiente letrero: «Se alquila, ó se vende!»

La escalinata de la puerta del Rotiro que da frente a la calle de la Lealtad, ofrecía abigarrado aspecto.

Occupábala compacto grupo de Isidros, que distraían el ocio tomando el *resopé*, es decir, devorando panecillos, chorizos y otras viandas, que remojaban con sendos tragos de villana. La bota circulaba de mano en mano, narra. La bota circulaba, produciendo sus natucon inusitada rapidez, porque catetería que se rales efectos entre la gozosa catetería que se ciseaba en las molestias y apretujones sufridos en la dureza pétrea del asiento y en las sois horas que faltaban para atisbar el cortejo a su paso por la providencial tribuna.

En la Cibele ocurría lo propio. Y bien que sentaba el madrugón a los Isidros de la ocupaban. A juzgar por lo que tiraban de diente.

A la entrada del mercado de San Miguel, un numeroso grupo de Menegillas comentaba por anticipado la hermosura de la novia y los ricos atavíos que habría, naturalmente, de lucir durante la ceremonia.

Claro es que la conversación era harto interesante para que viniera a sus mentes el recuerdo del chocolate que esperaban los respectivos amos.

Todo tiene fin en este mundo, y lo tuvo también la espera de los impacientes.

Las calles rebosaban militares y paisanos. Los primeros formando en la carrera, los segundos ocupando todos los huecos, ventanas, balcones, árboles, postes del telégrafo y hasta escaparatés de los comercios.

A las ocho de la mañana, y en automóvil cerrado, llegó la novia al Ministerio de Marina, dejando chasqueados a los milos de forasteros que la esperaban allí horas y horas.

No pudieron verla porque el auto, con las cortinillas corridas, cruzó velozmente por entre la multitud.

Poco después llegaron en coche descubiertos los príncipes de Battenberg.

A esta hora ya caía un sol de justicia que hacía sudar a marcos a los curiosos.

A las nueve y cuarto salió de palacio Alfonso XIII precedido de la comitiva, apareciendo poco después por la calle de Bailón.

Poco después salía su futura en dirección a la iglesia de los Jerónimos donde la esperaba aquél.

varios caballos de los que arrastraban el coche.

Alguien dijo haber visto arrojar desde el balcón del piso cuarto de la casa núm. 88 de la calle Mayor un ramo que al chocar sobre el pavimento produjo la explosión.

Defian otros que habían sido dos las bombas lanzadas, aunque prevaleció la primera versión por no haberse oído dos detonaciones.

Los primeros instantes fueron de pánico horrible. Nadie de los que formaban la comitiva regia se movió de su asiento, presa de indescrptible terror. Venciose éste al fin y algunos de los más animosos abandonaron los coches.

El monarca, horriblemente pálido, se apeó del coche, cruzando un charco de sangre que había frenado al estribo.

Poco después apeóse su esposa, trasladándose ambos en uno de los coches de respeto de palacio.

Ambos reflejaban en sus rostros la terrible emoción producida por el atentado.

La casa señalada por la multitud fué cercada de tropas que no permitieron salir a nadie, practicándose minuciosos registros en las habitaciones, que no produjeron resultado alguno positivo.

Los cascos y proyectiles de la bomba causaron 20 muertos y 56 heridos. Algunos de los primeros lo fueron en uno de los balcones de la casa núm. 88 de la calle Mayor.

En los dispensarios médicos fueron asistidos además de los heridos de referencia, muchos más que pasaron luego a sus casas.

La familia real se encerró en sus habitaciones, poniéndose en el vestíbulo listas para los visitantes.

La policía practicó varias detenciones que hasta el momento presente no dan ninguna luz puesto que se fundan en sospechas de muy relativo fundamento.

No sabemos a estas horas qué se habrá acordado acerca de los festejos anunciados, aunque la opinión general es la de que deberían suspenderse por la impresión que ha producido el atentado y las tristísimas consecuencias que ha tenido la explosión de la bomba cuyos desastrosos efectos han sentido precisamente aquéllos que ningún odio podían concebir, ya que perdieron la vida estando cumpliendo su deber o simplemente presenciando el paso de la enamorada pareja para la que el primer día de luna de miel lo ha sido de luto nacional que queda grabado en la Historia con una página sangrienta.

Nada de festejos. La sangre vertida pesa mucho para que nadie piense en festejar los acontecimientos.

La pautu de lo que debe hacerse la ha dado ya ese forastero alegre y bullicioso que regresó ayer al hogar de donde no debió salir en evitación de posibles desgracias, ó cuando menos de espectáculos tristísimos.

Los cadáveres de los humildes deberían merecer mayores respetos a los poderes.

### Por los presos de Alcalá del Valle

La comisión que entiende en este asunto nos ha remitido el siguiente escrito:

Al pueblo de Valencia

En cumplimiento de lo acordado por las sociedades interesadas en recabar el indulto para los presos por los sucesos de Alcalá del Valle, la comisión puso en conocimiento del pueblo de Valencia que mañana domingo tendría lugar la manifestación acordada para recabar de los poderes públicos el indulto de aquellos desgraciados trabajadores; y anoche la comisión se dispuso a trasladarse al despacho del Gobernador para solicitar a la primera autoridad civil de la provincia la oportuna autorización gubernativa para el mencionado acto, y el compañero presidente de la comisión manifestó a los reunidos que el Gobernador tenía citada a la comisión para un asunto de interés.

Personados los reunidos en el Gobierno civil, manifestó dicha autoridad que no podía conceder permiso para la manifestación, por que la comisión lo había hecho público sin su consentimiento; en vista de ello, la comisión rectificó lo publicado hasta la fecha en este sentido:

Quedando en que la manifestación no puede tener lugar el próximo domingo, sin perjuicio de que si las circunstancias lo exigieran, esta comisión, previo el cumplimiento de los trámites legales, anunciará oportunamente el día y hora en que aquélla ha de tener lugar.

La comisión.

Se convoca a todos los representantes de las sociedades adheridas a la petición del indulto de que se trata, a una reunión que se celebrará mañana en la Casa del Pueblo, para dar cuenta la comisión de los trabajos realizados.

El presidente,  
Vicente Vicens.

### Unión republicana

CENTRO INSTRUCTIVO DEL PUERTO.— Este Casino celebrará junta general extraordinaria hoy, rogando la asistencia de los socios, pues se han de tratar asuntos de sumo interés.—El presidente, Manuel García.

### Noticias

«El Eco de la Albufera» pretende ayer rebatir nuestro suelto en que señalábamos y comentábamos el hecho significativo de haberse asociado *España Nueva* al homenaje tributado al rey y a la reina por el Sr. Mencheta y los periodistas que le acompañaban, en el palacio de «El Pardo».

Niega el papelucho sorianoista todo fundamento a nuestros comentarios, y pretende disculpar a Soriano.

No hay disculpa que valga.

En el número de *España Nueva* llegado ayer, el redactor del mismo Sr. Alvarez, cuenta aquella visita.

Y después de alegar y de repetir que es republicano, y de invocar varios pretextos (que no pueden convencer a nadie) en disculpa de

El extracto de Malta del Dr. Greus tiene entre sus componentes, los siguientes:
"Diastasa", sustancia que tiene la propiedad de digerir los alimentos...

Extracto de Malta Purísimo DEL DR. GREUS

Es un riquísimo alimento, el propio tiempo que un poderoso digestivo pues perfectamente concentrado y esterilizado, tiene acción sobre todo el valor nutritivo y digestivo de la mejor Malta de cebada con que está preparado con todo esmero y pulcritud.

El extracto de Malta del Dr. Greus, tiene las principales aplicaciones y usos siguientes:
"A título de factor digestivo", para facilitar las digestiones y especialmente las de los alimentos...

que un republicano no puede incurrir en la obligación de ser periodista...

El Sr. Afán de Rivera, de La Correspondencia de España, al Sr. Alvarez...

El Sr. Alvarez, ¿de dónde?
—Soy republicano, yo soy un periodista republicano que se asocia particularmente al movimiento de sus compañeros...

Es igual, es lo mismo, lo mismo da que digas que eres republicano que monárquico...

Es igual, es lo mismo, lo mismo da que digas que tienes parte en el ramo, que en la plaza...

Y en cuanto a lo que Soriano no sabía una palabra, ¡vamos hombre!

Demasiado saben en aquella casa lo que piensan, lo que es y lo que quiere Don Rodrigo en estas cuestiones...

¿A que no desautoriza al Sr. Alvarez? Soriano está conforme con la adhesión de España Nueva a aquel obsequio...

Y, sobre todo, los que quieren apelar a la memoria, recuerden lo que El Radical decía cuando el rey vino a Valencia...

La razón es poderosa. Pero nosotros nos permitimos rogar al digno presidente de la Comisión...

Esto interesa mucho a los pueblos de la provincia y a la capital. A los pueblos, porque muchas bandas...

A Valencia, porque con cada banda viene un numeroso contingente de forasteros que anima, alegre y favorable a la ciudad...

Si el Sr. Mira encuentra medios, organice el Certamen Regional, y crea que con ello nada habrá perdido la Feria...

Y maldigamos una vez más a los malos valencianos que con campañas de insidia y de infamia contra las ferias anteriores...

Hágase este año el Certamen Regional, y tal vez en el año próximo, si las cosas van mejor, encuentre el Sr. Mira ocasión de organizar un gran concurso internacional...

En el artículo que ayer publicamos referente a La Fabril Valenciana, omitimos involuntariamente el nombre de nuestro estimado amigo D. Roberto Vahó...

En el Casino Artesano de Villanueva del Grao comenzarán el lunes próximo de 8 a 10 de la noche los exámenes de fin de curso...

En la Escuela Superior de Comercio se verificará el próximo lunes, a las diez y media de la mañana, exámenes de ingreso...

Se convoca a los auxiliares gratuitos de ambos sexos de las escuelas públicas de esta ciudad que hayan prestado servicios...

ma, en el local de la escuela pública de niños de la calle de Cirilo Amorós...

Se han recibido inmensos surtidos en latas estambros, alpaca y driles para trajes a la medida...

Círculo Instructivo Republicano "El Pueblo".—Finalizando el 30 de Junio el plazo de arrendamiento del servicio del café de este Círculo...

Las acreditadas aguas estomacales de Mdsantagrell, propiedad de D. Gaspar Sanchis, se fabrican diariamente en la plaza de Santa Catalina...

El día 12 del actual, a las doce de la mañana, se verificará en las Casas Consistoriales el concurso para confección de 41 uniformes de verano...

Si publicáramos las cartas que recibimos de clientes agradecidos del "Licor del Polo", necesitaríamos un periódico diario...

Reina gran animación en Gandía para la novillada que se celebrará mañana domingo, y según noticias verídicas, los cuatro novillos colmenaresos...

COMPROBADO A DIARIO.—Cuando han fracasado todos los medicamentos, el enfermo que padece del estómago o de los intestinos debe tomar el Elixir Estomacal de Saiz de Carlos...

Uno de los baratos establecidos en pisos que goza de más favor es sin duda el de pañería y camisería de la plaza de las Barcas...

Economía, buen gusto e inmejorable calidad en el género. Visitar la sastrería The Smart, Paz, 15, y Cruz Nueva, 1.

La Droguería Española de Antonio Dacal se ha trasladado de la calle de Adresadores, núm. 12, a la de Jabonería Nueva, núm. 7...

De cuatro a siete de la tarde de hoy, estarán expuestos los novillos-toros de la ganadería de Arribas...

Como la corrida, según dijimos, ha sido reforzada con dos toros del mismo ganadero, que habrán sido desorejados esta madrugada...

Para vestir con elegancia, visitar la sastrería The Smart, Paz, 15, y Cruz Nueva, 1.

TESTIMONIO DE GRATITUD. Para bien de todos los herniados y en agradecimiento al médico director del Gabinete Mecanoterápico de Madrid me complace en hacer público que:

Padeciendo mi señora una hernia que puso varias veces en peligro su vida, y cansado de emplear sin resultado todos los medios conocidos para su curación...

Por lo cual doy también por muy bien empleada la suma abonada a dicho señor por tan excelente servicio.

EL ART. —La sociedad "El Arte" celebrará mañana por la noche una amena velada literario-musical.

EL MICAL. —Esta sociedad celebrará mañana domingo una amena y grata velada teatral...

Las Barracas LLOP, 8 y 10. LOS ALGODONES de esta casa siguen siendo superiores en clase y colores...

DESCALZO Y VILLENA.—VALENCIA. Sport ciclista. La Unión Velocipédica Española dará la 5.ª matutina mañana domingo en el paseo de la Alameda...

AVISO. La acreditada PELUQUERIA de D. Pascual Salas, Bajada S. Francisco, 14, ha quedado desde hoy por cuenta de Juan Soriano...

CLINICA DEL DR. AGUILAR JORDÁN. Consulta de Medicina y Cirugía de niños. Reconocimiento de uodrias.—Análisis de leches.

Se alquila un gran local apropiado para industria o taller con abundantes luces, aguas y habitación vivanda en el mismo...

Zapateros. No dejar de visitar al acreditado fabricante de suelas de cañamo, que vive en la calle Guillén de Castro...

MINAS Y FERROCARRIL DE Utiel. En las minas de carbón que esta Sociedad explota en el pueblo de Utiel de la provincia de Castellón...

CINEMATÓGRAFO MODERNO. En este cinematógrafo situado en el calle de las Barcas, habrá todos los días excelentes sesiones...

EL NÚM. 2. Refresco esportivos.—Los más higiénicos.—Plaza de Emilio Castelar, número 2.

Por telégrafo y teléfono. El supuesto anarquista. El supuesto anarquista detenido con motivo del atentado, fué conducido a mediación en un coche al Gobierno civil.

Movimiento obrero. LA CONSTRUCTORA VALENCIANA.—La sociedad de bañiles celebrará junta reglamentaria esta mañana...

ESPECTACULOS. TEATRO PRINCIPAL.—A las 9.30.—El transformista Donnini.

Movimiento obrero. LA CONSTRUCTORA VALENCIANA.—La sociedad de bañiles celebrará junta reglamentaria esta mañana...

ESPECTACULOS. TEATRO PRINCIPAL.—A las 9.30.—El transformista Donnini.

Movimiento obrero. LA CONSTRUCTORA VALENCIANA.—La sociedad de bañiles celebrará junta reglamentaria esta mañana...

ESPECTACULOS. TEATRO PRINCIPAL.—A las 9.30.—El transformista Donnini.

Movimiento obrero. LA CONSTRUCTORA VALENCIANA.—La sociedad de bañiles celebrará junta reglamentaria esta mañana...

ESPECTACULOS. TEATRO PRINCIPAL.—A las 9.30.—El transformista Donnini.

Movimiento obrero. LA CONSTRUCTORA VALENCIANA.—La sociedad de bañiles celebrará junta reglamentaria esta mañana...

EL PASAJE. AGUAS MINERO-MEDICINALES MONTANEJOS. Temporada oficial desde 1.º de Mayo a 15 de Octubre.

TEATRO PRINCIPAL. Donnini. Gran éxito.

FOSFO GLICO COLA-DOMENECH. PODEROSO TÓNICO RECONSTITUYENTE. CURA Neurastenia, Clorosis, Inapetencia, Debilidad y enfermedades nerviosas.

AVISO. La acreditada PELUQUERIA de D. Pascual Salas, Bajada S. Francisco, 14, ha quedado desde hoy por cuenta de Juan Soriano...

CLINICA DEL DR. AGUILAR JORDÁN. Consulta de Medicina y Cirugía de niños. Reconocimiento de uodrias.—Análisis de leches.

Se alquila un gran local apropiado para industria o taller con abundantes luces, aguas y habitación vivanda en el mismo...

Zapateros. No dejar de visitar al acreditado fabricante de suelas de cañamo, que vive en la calle Guillén de Castro...

MINAS Y FERROCARRIL DE Utiel. En las minas de carbón que esta Sociedad explota en el pueblo de Utiel de la provincia de Castellón...

CINEMATÓGRAFO MODERNO. En este cinematógrafo situado en el calle de las Barcas, habrá todos los días excelentes sesiones...

EL NÚM. 2. Refresco esportivos.—Los más higiénicos.—Plaza de Emilio Castelar, número 2.

Por telégrafo y teléfono. El supuesto anarquista. El supuesto anarquista detenido con motivo del atentado, fué conducido a mediación en un coche al Gobierno civil.

Movimiento obrero. LA CONSTRUCTORA VALENCIANA.—La sociedad de bañiles celebrará junta reglamentaria esta mañana...

ESPECTACULOS. TEATRO PRINCIPAL.—A las 9.30.—El transformista Donnini.

Movimiento obrero. LA CONSTRUCTORA VALENCIANA.—La sociedad de bañiles celebrará junta reglamentaria esta mañana...

ESPECTACULOS. TEATRO PRINCIPAL.—A las 9.30.—El transformista Donnini.

Movimiento obrero. LA CONSTRUCTORA VALENCIANA.—La sociedad de bañiles celebrará junta reglamentaria esta mañana...

ESPECTACULOS. TEATRO PRINCIPAL.—A las 9.30.—El transformista Donnini.

Movimiento obrero. LA CONSTRUCTORA VALENCIANA.—La sociedad de bañiles celebrará junta reglamentaria esta mañana...

ESPECTACULOS. TEATRO PRINCIPAL.—A las 9.30.—El transformista Donnini.

Vertical text on the right edge of the page, partially cut off.

# Noticias del atentado

Trasladóse luego a los toros, cuyo billete de entrada ha exhibido.

Esta mañana se dirigió a la estación del Norte, después de pagar el hospedaje al dueño de la fonda.

Como quiera que faltaba tiempo para salir el tren, Hamilton entró en una pezuquería situada frente a aquella.

Ha afirmado rotundamente que jamás lució bigote.

Robert entró en el coche.

El revisor le pidió el billete, y como dijese que no lo tenía llamó a la guardia civil, que lo detuvo.

El guardia civil Miralles (y no agente de policía) que le detuvo, afirma que vió ayer a Roberto en compañía de Morand.

El gobernador tomó declaración al dueño de la hospedería de la calle de Atocha, el cual confirmó los principales extremos de Robert.

Este ha sido registrado.

Se le han encontrado encima 70 pesetas.

Ha dicho que cuando carece de dinero lo pide a sus compañeros de oficina.

**De Barcelona**

Toda la noche han estado funcionando los centros de Telégrafos y Teléfonos, recibiendo y transmitiendo despachos, en los que dábanse ó se pedían noticias de parientes ó amigos.

El jefe interino del centro de Telégrafos Sr. Pujol ha permanecido toda la noche en su despacho.

El gobernador civil interceptó ayer un despacho dirigido al *The Standard* anunciando que ocurriría algún atentado, pues se hallaban en Madrid 50 anarquistas de acción.

A las seis de la tarde fueron capturadas algunas palomas mensajeras, que eran portadoras de la noticia del atentado.

La banda municipal suspendió el anunciado concierto en la plaza de San Jaime.

Grupos de gente recorrieron algunas calles pidiendo que se apagaran las iluminaciones.

Hubo carreras y sustos.

El inspector de policía de la frontera Sr. Cuevas, ha llegado, permaneciendo sólo breves momentos en Barcelona.

Tiene órdenes de prestar servicios extraordinarios para la detención de aquellos sospechosos que intenten pasar la frontera.

En la calle de Rocafort un agente de policía ha recogido del suelo 12 libros anarquistas que estaban abandonados.

Llevar el pie de imprenta de Buenos Aires.

Ha fallecido Micael Davitt, el famoso agitador irlandés.

El acorazado inglés «Montagu», que embarrancó en aguas de Devonshire, considérase ya perdido definitivamente.

**Toros**

Teruel.—Toros de Lozano, regulares. Mataron 5 caballos.

Canario muy bien torcando, recibiendo grandes aplausos a la hora de matar.

Cortijano superior matando, siendo muy aplaudido torcando.

N.

Cáceres.—Toros de Muruve, buenos. Montes, que en sustitución de Regateñín mató toda la corrida, cumplió en la suerte suprema.

**Notas americanas**

Londres.—El Senado de Cuba ratificó el tratado anglo-cubano, con las enmiendas recomendadas por los Estados Unidos.

Despachos de Guatemala anuncian que los revolucionarios se han apoderado otra vez de la ciudad de Ocos, de que se habían ya apoderado hace algunos días, siendo recobrada luego por las tropas del gobierno.

Añádese que el general Toledo, con 2000 hombres, avanza también sobre Guatemala, desde San Salvador.

El día 10 del próximo Junio será consagrada en Nueva York una iglesia dedicada al culto de una nueva secta llamada «Cristianismo científico».

La Iglesia ha costado 400.000 libras y cuenta la nueva religión con 20.000 adheridos.

**Varias noticias**

París.—Sigue decreciendo rápidamente el número de huelguistas que hay en París: hoy son 27.000.

En la sesión de hoy la Cámara austriaca ha votado una moción preconizadora de la unión de todos los partidos políticos contra Hungría.

Ha llegado a Bruselas el ministro ruso Witte, en donde permanecerá tres semanas, dirigiéndose luego a Vichy.

Oficiosamente se afirma que el Almirantazgo ha logrado un medio eficaz de impedir que el enemigo intercepte los despachos transmitidos por la telegrafía sin alambres.

Se ha experimentado el procedimiento entre los barcos de guerra estacionados en Chatham, Sheerness, y cerca de Newhaven.

Los viajeros llegados en el expreso de Madrid dicen que en todas las estaciones donde el convoy se detenía, la policía y la guardia civil verificaban registros en los coches.

Añaden que estos registros no han dado ningún resultado.

En el registro de la policía hay dos sujetos apellidados Morand.

Uno es de nacionalidad española y otro de nacionalidad italiana.

**La situación de Rusia**

París.—De Berlín dicen que el *Sokolnik* publica un telegrama de San Petersburgo diciendo que la comisión agraria que preside el ministro de Agricultura, ha acordado distribuir cuatro millones de hectáreas de tierras de labor y siete millones de hectáreas de bosques entre los aldeanos, quienes los pagarán a plazos con el auxilio que les prestará el Banco agrícola.

**La Asamblea de obispos**

París.—Ha continuado la Asamblea de los obispos, guardándose el mismo secreto de ayer.

Por el conjunto de las impresiones recogidas, creése que se adoptará una solución que permita al gobierno considerar como asociaciones eclesiales que se formarán semejantes a las Juntas de fábrica, evitando el cerrar las iglesias.

Asegúrase que en la sesión de hoy han estudiado la organización de las asociaciones actuales de Alemania.

El cuestionario que desde Roma ha sido enviado a la Asamblea consta de cuatro preguntas, a las cuales han de contestar los obispos si ó no, estando redactado en forma habilísima tendiendo a provocar respuestas favorables a la resistencia, pero sin asumir responsabilidades.

Háblase de que será convocada en Roma una nueva Asamblea episcopal, en caso de que no diera resultados suficientes la de París.

**Los regicidas**

Londres.—Finalmente, la protesta irrevocable del gobierno de la Gran Bretaña, que rompió las relaciones diplomáticas con Servia desde el asesinato del rey Alejandro y su esposa, ha conseguido imponer el retiro de los regicidas que gozaban escandalosamente de honores y preeminencias.

Ayer se publicó un «ukase» en el que se da el retiro, con sueldo entero (3), a los coroneles Machin y Popovitch y a otros tres jefes superiores que ayudaron al regicidio.

**Raro envenenamiento**

Berlin.—Los príncipes rusos Obolenski, Gagarin y otros doce viajeros hospedados en el hotel de Heidelberg han sido trasladados al hospital con graves signos de envenenamiento.

El juzgado entiende en el asunto.

En Rusia los desórdenes agrarios se extienden a varias provincias, habiendo ordenado el ministro del Interior a varios gobernadores que emprendan una represión severísima.

En los círculos de la corte están aterrados, temiendo que los aldeanos ataquen principalmente sus propiedades de los cortesanos.

En la sesión celebrada por la Duma ha sido adoptada una moción para que se nombre una comisión que redacte un proyecto de ley aboliendo la pena de muerte en toda Rusia, y otra moción para que el gobierno apruebe dicha ley.

**El ministerio sueco**

Stokolmo.—Se ha constituido nuevo ministerio en la forma siguiente:

Presidente del Consejo, Luidman.

Negocios Extranjeros, Folle.

Guerra, Tuigsten.

Interior, Juhlin.

Marina, Dysson.

Hacienda, Svartz.

Gracia y Justicia, Peterson.

Religión, Hammerskjöld.

Agricultura, Peterson de Pabeda.

## Entierros

Se ha verificado el entierro de la marquesa de Tolosa y de su hija, víctimas del atentado contra D. Alfonso.

La carroza de la primera era negra y la segunda blanca, llevando ambas muchísimas coronas.

En la comitiva figuraban representaciones de la familia real.

También iba un coche de respeto de palacio.

Concurrieron al entierro, entre otros, el ministro de Hacienda D. Anón, Salvador, el alcalde de Madrid Sr. Vincenti, y los Sres. Weyler, Maura, Allende y otros personajes.

**Alarmas**

Son continuas las alarmas a causa de la gran tensión de ánimo que existe.

El menor incidente causa gran alarma que se traduce en sustos y carreras.

Al salir los periódicos y ver el público que llegaban los vendedores corriendo, se produjo alarma, produciéndose un gran tumulto.

**Interrogatorio**

Han sido interrogados 16 sospechosos.

A todas las preguntas que se les hicieron, contestaron indiferentes.

Esta tarde intentaron salir en el mixto de Barcelona tres individuos sospechosos, siendo detenidos.

**Alfonso en el Hospital**

Apenas llegó D. Alfonso al Hospital entró directamente en la capilla ardiente, preguntando y enterándose con minuciosidad de quienes eran las víctimas que contaban aquellos ataques.

Después, rey y acompañantes pasaron a las salas en que se encuentran los heridos.

Algunos de ellos pretendieron incorporar e, pero por prescripción facultativa lo tienen prohibido.

Otros que se encuentran gravísimos, si quiera se dieron cuenta de la visita.

D. Alfonso y los que le acompañaban interrogaron a algunos de los heridos acerca de cómo lo fueron.

El infante D. Carlos y el rey visitaron también al teniente del cuerpo de seguridad Jacinto Monje.

Este dióse cuenta de la presencia de D. Alfonso y pretendió hablar pero no le fué posible, dada su gravedad.

El teniente quejábase de la garganta y del pecho y sentía gran congoja.

Visitó también D. Alfonso a los heridos que había en la clínica desde antes de la explosión.

También estuvo en la capilla ardiente, donde se encontraba el cadáver del teniente Prendergas.

No vió el cadáver y sí sólo el sudario que lo envolvía.

**¿Quién es el autor?**

Barcelona.—Desde Sabadell comunican que ha llegado la policía que ha de averiguar el paradero del fabricante.

Existe un fabricante que se llama Mateo Moral.

Recuérdase también que cuando el hallazgo de las bombas de la Montaña del Coll sonaron los nombres de Moral ó Morral.

Este nombre recuerda para la policía el de un anarquista.

**A la Casa de Campo**

D. Alfonso y Victoria han marchado a la Casa de Campo.

**Equivocación lamentable**

Se ha comprobado plenamente que el súbdito inglés Hamilton, detenido como presunto autor del atentado, es persona de honradísimos antecedentes.

Oficialmente se ha reconocido que es una equivocación lamentabilísima.

**Una carta de D. Carlos**

Londres.—La «Liverpool Post» cree saber que la princesa de Battenberg ha recibido una carta del pretendiente español, D. Carlos de Borbón, felicitándole con motivo de la boda con Alfonso XIII.

**Los muertos**

El rey quería asistir al entierro de las víctimas del atentado, pero no pudiendo asistir simultáneamente al entierro de los pertenecientes al ejército y al civil, se le aconsejó que no asistiera para no tomar preferencia.

## Así se ha hecho.

La manifestación que se hará con motivo del entierro de las víctimas será grandiosa y figurará en ella todos los elementos.

La minoría republicana del ayuntamiento asistirá al entierro del cadáver del municipal muerto.

También socorrerá a la familia.

**Análisis de una bomba**

En el Laboratorio ha sido examinada la bomba hallada en la Capitanía.

La forma un envase metálico reforzado con alambre.

Contenía 240 gramos de explosivos y numerosa metralla.

Esta estaba compuesta de clavos de herrar, recortes de hierro, acero y plomo y dos tubitos de cristal llenos de líquido inflamable.

La guarnecía una pasta idéntica al cemento.

Creése que no hizo explosión por carecer de fulminante.

**¿Fuga del autor?**

A última hora de la tarde ha circulado el rumor de que Moral, el supuesto autor del atentado se fugó en automóvil.

Ignórase si es cierto este rumor.

Añádese que se ha teleografiado a determinada capital.

**Coincidencia.—Entierro**

Dícese que el guardia civil que detuvo en la estación al inglés Roberto Hamilton, ha asegurado que éste fué también detenido cuando ocurrió el atentado de la calle de Cambios Nuevos en Barcelona.

Mañana a las nueve se verificará el entierro de Eusebio Flores.

Este joven habitaba en una habitación contigua a la en que se tiró la bomba.

Eusebio Flores era hijo del alcalde de Sahagún.

**En provincias**

Según han manifestado en los centros oficiales, allí se han recibido telegramas de algunas provincias participando ha causado el atentado efecto desastroso.

Como protesta dicen dichos telegramas que se organizaron manifestaciones numerosas que se presentaron a las autoridades manifestando su deseo de que se hiciera llegar hasta el gobierno su condenación por dicho criminal atentado.

**ENTIERRO DE LAS VICTIMAS**

Se ha verificado el entierro de las víctimas militares en el atentado de ayer.

El acto ha revestido los caracteres de una manifestación imponente.

Los ocho féretros fueron colocados en una carroza tirada por seis caballos.

Colocáronse gran número de coronas.

Entre ellas había una enviada por el príncipe de Gales.

En la comitiva figuraban los infantes en representación del rey y el gobierno.

También figuraban los presidentes de las Cámaras, los obispos de Madrid y Sién, el general Azcoárraga, Maura, Grau y numerosos políticos, en su mayoría conservadores.

Han asimismo comisiones de todos los cuerpos de la guarnición, piquetes de todas las armas, incluso de la escolta real, cuerpo de alabarderos, marinos y la compañía de moros.

La comitiva transcurrió por las calles de Madrid silenciosa y solemne.

El gentío de las calles, entristecido, interrumpía el paso de los soldados con aplausos y entusiastas vivas al Ejército.

En la calle de Alcalá se produjo grandísima alarma, que no tuvo el menor fundamento, ocasionando carreras y sustos.

Intervinieron las autoridades y algunas personalidades del cortejo fúnebre, restableciendo la calma.

En representación de los príncipes extranjeros, iban los agregados militares y los embajadores.

**¿Entrevista con el autor?**

Un fabricante de papel llamado D. Fernando Ribes se ha presentado al gobierno, declarando que ha venido de Barcelona a Madrid antes de la boda.

En el apedero de Gracia subió un viajero bien vestido y que ocupó un asiento de primera junto al suyo.

Las señas que el Sr. Ribes da del citado individuo coinciden con las que se han dado del supuesto autor Moral.

Según el Sr. Ribes, tenía marcado acento catalán, y sostuvo con él durante el viaje animadísima conversación.

El desconocido dijo al Sr. Ribes que era fabricante de hilados en Sabadell.

Añadió que desconocía en absoluto Madrid é hizo grandísimo número de preguntas acerca de los detalles de las fiestas.

Dijo también el citado viajero al señor Ribes que si se dirigía a Madrid, no era extraño por las fiestas de la boda, sino porque tenía que avistarse con un amigo para conferenciar con él acerca del negocio de tejidos.

Preguntó también dónde adquiriría una buena guía de Madrid.

Luego habló también con otro viajero que es industrial en Sigüenza.

Ambos eran, a juzgar por la conversación, competentes en materia de tejidos.

**Cambió su tarjeta dicho individuo con el Sr. Ribes; en la tarjeta decía:**

«Martín Moral. Hilados, lanas y estambres, Sabadell.»

El Sr. Ribes ha declarado que al separarse de su acompañamiento díjole éste que estaba citado con su amigo en el Hotel Iberia, cuyas señas dió al cocher.

Al Sr. Ribes se le han mostrado fotografías de anarquistas conocidos, reconociendo en una de ellas a su compañero de viajes, ratificándose en esta opinión y añadiendo que si viera la maleta comprobaría si era la misma que llevaba el citado viajero.

**Bolsín**

Interior, 81'45.

Amortizable, 99'05.

Francos, 00'00.

Libras, 00'00.

**Grasa de Caballo**  
para el calzado y corcejes.

**Pañuelos de todos colores**  
para limpiar el calzado de lona.

De venta en el kiosco NUEVO MUNDO SANGRE, 4, frente al edificio San Gregorio

**ELADIO FAJARNES**

CIRUJIA, MATRIZ, PARTOS

De 3 a 5

Plí y Marzá (antes Ruzafa) 80

Enfermedades de los ojos

**OCULISTA DE SANTA BÁRBARA**

Tratamiento especial para las granulaciones.

Calle de Santa Bárbara, 11, Valencia (España)

**Laboratorio bacteriológico**

del Dr. F. Sociats.—Alcira.

Diagnósticos bacteriológicos. Análisis químicos microscópicos de productos patológicos.

VAGUNA CONTRA LA RABIA

Autorizado por el Dr. Ferrán, en este laboratorio se practica la vacunación antirrábica a todas las personas sean mordidas por animales infectados, con LA MISMA EFICACIA EN BARCELONA. Es de la mayor importancia que el tratamiento siga a la mordedura lo más pronto posible; a los quince días ya no se aplica. Por lo tanto, cuando ocurra algún accidente de esta naturaleza es indispensable dar cuenta de él al director de este laboratorio, pudiendo presentarse el mordido a los tres días de recibido el aviso.

NOTA. Al solicitar la vacunación remitan 55 pesetas importe del tratamiento antirrábico.

**VINICULTORES**

SALIFENOL

Aclarar los vinos y evita el agrio dulce, conserva los vinos por débiles que sean, evita el agrio, les da brillantez, no les comunica olor ni sabor, no contiene nada extraño al vino, purifica el alcohol, y eso y demás gratis.

**Vinos agrios**

El neutralizador Bofill

cura dejándolos a su primitivo estado. Produce los enológicos. R. Cantero, calle Pintor Sorolla 17, (patio lado de la subasta). De venta: Droguería de San Antonio, Mercaderes, 14; Miquele García, Barceles, 4; J. Reig y Compañía, Bañada de San Francisco. Consultas y catálogos gratis.

**EL JUDÍO ERRANTE**

**CAPITULO III**

**El contrabandista**

La tempestad de la mañana ha cesado ya. El sol va pronto a desaparecer, y han transcurrido algunas horas desde la escena ocurrida en la cabaña de Djalma.

Un jinete se adelanta rápidamente por una larga avenida que guarnecen dos hileras de árboles frondosos. Bajo esta espesa bóveda de follaje se abrigaban miles de pájaros que con sus juegos y gorgoros saludan esta hermosísima tarde: los papagayos verdes y encarnados, valiéndose de sus enroscados picos, se encaraman a la cima de las acacias rojas; los *maina-maina*, grandes pájaros azules, cuya garganta y larga cola tienen unos visos de oro, persiguen a la oropéndola de un negro aterciopelado con tintes amarillos; las palomas de Kolo, de un violeta iris, se entretienen en sus tiernos arrullos al lado del pájaro del paraíso, cuyo plumaje deslumbrador reúne el brillo prismático de la esmeralda, el rubí, el topacio y el zafiro.

Esta avenida, un poco elevada, dominaba un pequeño estanque en que se dibujaba la sombra verdosa de los tamarindos y de los nopales; el agua límpida y tranquila parecía como una masa de cristal azulado en que se hallaban incrustados, tal era su inmovilidad, un sinnúmero de peces plateados con aletas encarnadas; mil insectos, pedrería animada con alas de fuego, se deslizaban y revoloteaban sobre estas aguas transparentes, en que se reflejaban a una profundidad extraordinaria los variados matices de las hojas y flores acuáticas de la orilla.

Imposible sería describir exactamente esta naturaleza exuberante, rica en colores y perfumes, que servía, por decirlo así, de cuadro a este joven y gallardo jinete que se veía en medio de la alameda. Era Djalma,

diante, el estrangulador continuó su operación con tanta paciencia y destreza, que Djalma, a pesar de hallarse dormido, no pudiendo soportar por más tiempo esta sensación vaga, pero incómoda, llevó maquinalmente la mano derecha al rostro, como si hubiese querido librarse de algún insecto importuno. Pero le faltaron las fuerzas, y su mano entorpecida cayó pesadamente sobre su pecho.

Conociendo el estrangulador por este síntoma que pronto se hallaría en el estado que él deseaba, reiteró sus fricciones sobre los párpados, frente y sienes con la misma destreza. Entonces Djalma, cada vez más agobiado por este pesado sueño, no teniendo sin duda fuerzas ó voluntad para llevar la mano al rostro, volvió maquinalmente la cabeza que cayó con languidez sobre su hombro derecho, tratando con este cambio de postura, de sustraerse a la impresión desagradable que le perseguía. Una vez obtenido este resultado, el estrangulador pudo obrar libremente.

Descansando conseguir que su sueño, medio interrumpido, fuese lo más profundo posible, imitando al vampiro agitó sus manos extendidas, á manera de abanico, delante del rostro ardiente del joven indio. Esta fresca inoperada y deliciosa inyección de un calor sofocante, suavizó las facciones de Djalma; su pecho se dilató, sus labios entreabiertos aspiraron esta brisa benéfica, y su sueño fué tanto más profundo cuanto había sido contrariado y entorpecido.

establecia lazos de parentesco entre su mujer y la madre de Djalma, sino que parecía prometer á éste grandes ventajas para el futuro, el general Simón dejó a Djalma en Batavia para terminar algunos asuntos y partió para Sumatra, isla vecina, en donde le habían dicho que hallaría un buque que fuese directamente á Europa; porque en este caso, era indispensable que el joven indio se hallase también en París el día 13 de Febrero de 1832.

Si efectivamente el general hallaba un buque que diese luego la vela para Europa, debía volver al instante en busca de Djalma; éste, pues, esperaba de día en día su vuelta, y solía ir al muelle de Batavia, con la esperanza de ver llegar al padre de Rosa y Blanca en el vapor de Sumatra.

Es preciso decir algunas palabras acerca de la infancia y juventud del hijo de Kadja-Sing. Habiendo perdido á su madre desde muy niño, su educación no había sido muy esmerada; acompañaba á su padre en las cacerías de tigres, tan peligrosas como las batallas, y apenas adolescente, le había seguido á la guerra en defensa de su territorio; guerra cruel y sangrienta.

Habiendo vivido después de la muerte de su madre en medio de los bosques y montañas paternas, ó enemigo de los combates incansantes, esta naturaleza vigorosa é ingénua se había conservado pura y virgen; nunca el sobrecorambre de generoso

enviado a otra de Wad-los agro-extranjero

hecho del trisladado

de orden

de una de esta

esema-

hecho a

de una de Ca-

EUGENIO SUÉ 249

252

253

256

EL JUDÍO ERRANTE

259

260

261

262

263

264

265

266

267

268

269

270

271

272

273

274

275

276

277

278

279

280

281

282

283

284

285

286

287

288

289

290

291

292

293

294

295

296

297

298

299

300

# LA NOVELA ILUSTRADA

Cuatro pliegos de novela todos los días POR CINCO CENTIMOS.

Cuatro novelas diferentes

32 páginas diarias

Suscripción al mes, 1'50 pesetas

Actualmente publica entre otras

## LA MAJA DESNUDA

novela inédita del eminente literato

### D. VICENTE BLASCO IBANEZ

Se sirven colecciones completas desde el primer número, en esta administración y en la librería de F. Sempere, Barcas, 30 y 32 y en todos los kioscos de periódicos de la capital.

Número suelto, cinco céntimos

Acrilación de obras, colocación de cristales á domicilio, letreros decorados y pintados. Precios sin competencia.

# J. PRAT

Gran fábrica de lunas cristales bisela de y grabados de todas clases y figuras á precios sumamente económicos.

COLON, 7

COLON, 7

## Compañía Colonial

CASA FUNDADA EN 1854

Indisputable superioridad en  
**CHOCOLATES**  
CAFES MOLIDOS Y EN GRANO  
TES, TAPIOGAS

## ENFERMEDADES DE LOS OJOS

CLINICA DEL INSTITUTO del DR. VICIANO

Consulta gratis Plaza Pertusa, 7 de 9 á 12  
Consulta particular Moro Zeit, 14 de 12 á 2

### Verdadero é interesante

A las señoras casadas que deseen tener hijos robustos y sanos. Una señora viuda dedicada á estudiar la Botánica con muchos estudios, ha encontrado un prodigioso procedimiento para las señoras casadas. Plaza de San Agustín, 2, bajo, escritorio.

## VAPORES TRASATLANTICOS

de Pinillos, Izquierdo y Compañía



El día 16 de Junio próximo fijamente saldrá de este puerto el magnífico vapor

### PIO IX

con escalas en Canarias, San Juan de Puerto Rico, Mayagües, Ponce, Santiago de Cuba, Habana y Cienfuegos.

Admite carga y pasaje para dichos puntos. Consignatario en Valencia: Requena é hijos, Colón, 72, teléfono núm. 426. Informarán en el Grao: La Roda Hermanos, Contramuelle, núm. 4.

## Papelaria de Botella

Son Vicente, núm. 141. Papeles y sobres de todas clases y tamaños. Cartapacios y plumas para letra española, inglesa y redondilla. Libros y cuadernos rayados. Tinta para escribir y sellar. Estuches de manuscritos y demás artículos para dibujo. Papeles para fumar de todas clases y marcas, blancos sin cola, pectrales, engomados, largos y cortos. Papeles seda de colores. Noipes finos y ordinarios. Depósito de naipes finos de Vitoria.

## Viajes gratuitos para San Pablo (Brasil)



Para las familias de verdaderos trabajadores del campo. El día 4 de Junio, saldrá de este puerto el magnífico vapor

## NIVERNAIS LES ALPES

el 12 del mismo mes José Gallart

Pasajes á precios reducidos para Rio Janeiro, Montevideo, Buenos Aires, New York, Habana, Santiago de Cuba y Chile. Para más informes dirigirse á esta delegación, plaza del príncipe Alfonso, 12, entresuelo, acompañando un sello para su con testación. Se necesitan agentes cobrando buena comisión.

## Negocio productivo

menos lucrativo pero más seguro que otros negocios. Cada 1.000 pesetas producen de 26 á 30 al mes. Operaciones sólidas que puede administrar el mismo interesado completamente garantizado. Operaciones sobre toda clase de garantías, con interés convencional. Compra venta y gestión de toda clase de derechos. Casa reservada y activa para cuantos asuntos se le confíen. Informes gratis: Colón, 86, bajos, izquierda.

## Ebanistas y carpinteros

Se liquidan baratísimos bancos con herramientas, caldera, postes y chimenea para taller; galerías, cartelas y marcos para espejo; mesas, caballetes y accesorios de pulimentar; baranda escritorio, prensa, etc. y otros muchos objetos. Razón: Guillem Sorolla, 2, bajo.

## Sociedad Anónima de Navegación Transatlántica

(antes A. Feich y C., S. en G.) LINEA DE LAS ANTILLAS

Para Habana, Matanzas, Santiago de Cuba, Cienfuegos y New Orleans. Saldrá el día 4 de Mayo el vapor Juan Forgas. Admite carga y pasaje para dichos puntos y también para Canarias.

## LINEA DE AMERICA DEL SUD

Para Montevideo Buenos Aires y Rosario de Santa Fé. Saldrá el día 15 de Junio el vapor José Gallart. Admite carga y pasaje para Rio Janeiro y Santos. Informarán su consignatario en Valencia, PEDRO LLORCA, plaza del Príncipe Alfonso, núm. 16, teléfono 217. — En el Grao: Viuda de Millara y Sanz, Contramuelle, 19.

## Dr. A. Salvati Costanzi

Extremidades uretrales. Uretritis-Prestititis-Cistitis. Otorrinos de la vejiga. Curación radical garantizada sin sondas sin dolor, sin molestias, consecuencias con losonías Costanzi, los únicos que calman instantáneamente el escozor y la frecuencia de orinar, los solos que donan á las vías genito-uritarias en estado normal. Una caja conlites Costanzi 4, 5 pesetas.

MALES VENEREOS. Purificación de los reumatismos. Medicamentos COSFANZI somníferos, ácidos, etc., curación radical milagrosamente en 8 ó 10 días con los reconocidos conlites é inyección Costanzi. Un frasco inyección Costanzi, 4 pesetas. Curación radical con el Roob antisifilítico Costanzi depurativo insuperable de la sangre infecta. Cura los acúntis granulares, dolores de los huesos, manchas, erupción de la piel y cualquier clase de sífilis sea ó no hereditaria, garantizando ser puramente vegetal, exento de todas substancias mercuriales, que, como se sabe, son dañinas para la salud y evita á las personas que han usado estas substancias el que sufran las terribles consecuencias que aquellos producen. El Roob Costanzi es el remedio más recomendado por las celebridades médicas nacionales y extranjeras para poder tomar cualquier estómago y en cualquier temporada; un frasco de Roob Costanzi, 4 pesetas.

COMUNICACIONES MEDICAS en la calle del Asalto, 4, Barcelona. De venta en Valencia, en las acreditadas casas Hijos de Blas Cuesta, Mercado, 70 y C. López Moreno, San Vicente, 17 y principales farmacias. Depósito exclusivo para España: Farmacia de GRAU IBGLADA, ASALTO, 4, BARCELONA.

## Ganga

botes de tomate de tamaño doble que valen cuatro reales, se venden por tres. Pasaje Monistrol 2.

## Buques de vapor

Servicio regular de vapores Para Liverpool

El vapor Demetrian cargará el día 4 de Junio

Para Glasgow

El vapor Ostris cargará el día 8 de Junio

Para Londres Newcastle

El vapor Opal cargará el día 7 de Junio

## COMPANIA REAL HOLANDESA

Servicio regular quincenal para Amsterdam y Rotterdam

El vapor Matarras cargará el día 8 de Junio

Consignatario: D. Alberto Rices, Pascual y Genis, 27, principal

## Compañía Marítima COMERCIAL

Sociedad anónima (Barcelona) Servicio de vapores Al Norte de España

El vapor Cabo Roza saldrá el 4 de Junio para Málaga y puertos de Galicia, Asturias, Santander y Bilbao, admitiendo carga y pasaje. Se aseguran las mercancías de riesgo marítimo, en condiciones muy ventajosas. Consignatario: D. Meichor Duart, Llano del Remedio, 10. — Teléfono 33. En el Grao informará: Viuda de Millara y Sanz, Contramuelle, 19, Teléfono 1046.

El vapor Cartagena saldrá el 10 de Junio para Argel, Ceuta, Gibraltar, Tanger, Mogador, Safi, Mazagan, Casablanca, Rabat y Larache. Admite carga y pasaje. El consignatario: Andrés Guardiola, Colón 34, informarán en el Grao: Viuda de Millara y Sanz. El consignatario: Sub-Director de 'La Polar' etc. etc.

## Se necesita

un muchacho de 14 años, para una industria. Razón: calle de la Conia, Agencia de criadas.

## Alhajas de Oro y Plata

platinos, brillantes, diamantes, perlas, galones y moneda fuera de curso, compro á altos precios. No vender sin ver lo que paga esta casa. No confundirse: Manuel Placer, calle de Brella, núm. 30, junto y frente á la botica de San Antonio.

## Barbero

Hace falta un ayudante para sábados y Domingos. Calle Ripalda, 31.

## AGENTES

que visiten á particulares, percibirán sueldo semanal de Marcos ó comisión elevada. W. Pottery, Barren, fabricante de placas de metal, brillantes y ferretería.

## En Tendetes

camino de Campanar se alquila una fábrica de Curtidos, con todas sus herramientas ó sirielas con precio económico. Darán razón: Tendetes, taberna de Pataques.

## Acordeones superiores

los hallarán en la fábrica de Rafael Torres, calle de Barcelona, 13, junto al horno, Valencia.

## Pulimentadores

Se necesitan en el taller de obristería de Jaime Bada. Calle de Bailen S. P., junto al lavadero.

## Vapores de los señores Ibarra y C.

ALA CONSIGNACION DE VIUDA é HIJOS de NOGUÉS Calle de Colón, 86, entresuelo y Grao, Muelle, 6

Servicio rápido con salida de este puerto todos los días para Alicante, Málaga, Sevilla, Cádiz, Vigo, Villagarcía, Coruña, Santander y Bilbao, y todos los domingos directo para Barcelona.

Servicio corriente con salidas de este puerto los miércoles para Tarragona, Barcelona, San Feliu, Palamos, Cete y Marsella, y los viernes para Alicante, Cartagena, Almería, Málaga, Algeciras, Cádiz Sevilla, Huelva, Vigo, Villagarcía, Coruña, Ferrol, Ojón, Santander, Bilbao y Pasajes. Admitiendo carga y pasajeros para todos los puertos de ambos servicios.

## Pérdida

de una perra fokstörrier, que atende por 'Tosca', blanca con manchas negras, y color fuego con una hernia umbilical. Se ruega á la persona que la haya encontrado la presente en la calle de Zapateros nuevo, picadero, y se lo gratificará.

## Dinero

á comerciantes, industriales, propietarios y militares. Intereses más módicos que ninguna otra casa. Operaciones rápidas. Razón, calle de Colón, 86, bajo, izquierda, de 10 á 1 y de 3 á 7.

## Venta

de una mesa de billar con todos sus accesorios. Razón: Libertad, 51, Café, Cabañal.

## Venta de una farmacia

En una población cercana á Valencia, con ferrocarril, se vende una farmacia de moderna construcción. Informará, D. Ramón Miralles, Rejas, núm. 3.

## Se alquila

un local propio para industria, con fuerza motriz de dos á seis caballos. Informarán: Gil y Laguarda, Gran Vía, frente á la de Corvantes.

## Se venden

dos casas juntas situadas en la calle Orilla del Rio, núm. 12 y 14, al lado de la fundición del Vulcano. Razón en la misma calle, núm. 17.

tregóse á él bajo una sensación de bienestar. Un relámpago iluminó con vivo resplandor la sombría bóveda que protegía la ajua; temiendo que el primer trueno despertase bruscamente al joven indio, el estrangulador trató de terminar su proyecto. Acostado Djalma sobre sus espaldas tenía la cabeza inclinada sobre el hombro derecho y el brazo izquierdo extendido; el estrangulador dejó poco á poco de abanicarle, y con increíble destreza logró arremangar hasta la sangría la larga y ancha manga de muselina blanca que cubría el brazo izquierdo de Djalma. Sacó del bolsillo de sus calzones una cajita de cobre y tomó de ella una aguja finísima y un trozo de raíz negra. Introdujo la aguja varias veces en la raíz, y á cada picadura salía un jugo blanco y viscoso. Cuando el estrangulador juzgó suficientemente impregnada la aguja, se inclinó, y soplando suavemente la parte interna del brazo de Djalma, á fin de causarle una sensación agradable, trazó imperceptiblemente con la punta de la aguja sobre el cutis del joven dormido, algunos signos misteriosos y simbólicos. Ejecutó esto con tal presteza, y la punta de la aguja era tan sumamente fina, que Djalma nada sintió. Los signos trazados por el estrangulador al pronto aparecieron de un color de rosa pálido, y tan finos como un cabello; pero era tal el poder corrosivo y lento del jugo de que estaba im-

me suavemente; no lleva estribos, y su pie pequeño y estrecho, está resguardado por unas sandalias de tafleté encarnado. La fogosidad de sus ideas, tan pronto impetuosa como contenidas, se manifestaba en la marcha que imponía á su yegua; unas veces atrevida, precipitada, como la imaginación que se arrebató sin freno; otras tranquila, mesurada, como la reflexión que sucede á una visión loca. En esta carrera extraña sus menores movimientos eran de una gracia arrogante, independiente y un poco salvaje. Djalma, desposeído del territorio paterno por los ingleses, y luego encarcelado por ellos como prisionero de Estado después de la muerte de su padre, que pereció con las armas en la mano (como así lo había escrito Mr. Josué Van-Dael de Batavia á Mr. Rodin), fué luego puesto en libertad. Abandonando la India continental acompañado del general Simón, que permaneció en las cercanías de la prisión del hijo de su antiguo amigo el rey Kadja-Sing, se retiró á Batavia, lugar del nacimiento de su madre, para recoger la modesta herencia de sus abuelos maternos. En esta herencia que su padre había desafiado ó descuidado, se hallaron papeles de muchísima importancia, y la medalla parecida en un todo á la que poseen Rosa y Blanca. Sorprendido y satisfecho el general Simón de este descubrimiento, que no sólo

No ha echado de ver los signos indelebles que le ha trazado el estrangulador en el brazo izquierdo. Su yegua jaranosa, de talla mediana, vigorosa, era negra como la noche; una manilla carmesí hacia las veces de silla. Para moderar la impetuosidad de su cabalgadura, se servía Djalma de un bocado de acero, cuyas riendas eran finos y delgados cordones de seda color de escarlata. Ninguno de esos magníficos caballeros esculpidos en el friso del Partenon es á la vez tan gracioso y arrogante á caballo como este joven indio, cuyo hermoso rostro, iluminado por los últimos rayos del sol, rebosa de dicha y serenidad; sus ojos brillan de alegría; sus narices se dilatan; sus labios entreabiertos aspiran con delicia la brisa embalsamada del perfume de las flores y el olor que despiden la hoja, porque los árboles están todavía humedecidos de la copiosa lluvia con que ha terminado la tempestad. Un gorro encarnado muy parecido al que usan los griegos, colocado sobre los cabellos negros de Djalma, hace resaltar el matiz bronceado de su tez; su cuello desnudo, su túnica de muselina blanca con anchas mangas, ceñida al cuerpo por un cinturón de grana; ancho calzón de tisú blanco, dejan descubiertas la mitad de sus piernas vigorosas y tersas; su corte de una pureza antigua, se dibuja sobre los costados negros de su cabalgadura, que Djalma oprimi-

pregnada la aguja, que al cabo de algunas horas, filtrándose poco á poco bajo la piel, se presentaron de un color morado, haciendo muy patentes estos caracteres antes casi invisibles. Habiendo llevado á cabo tan felizmente sus proyectos, el estrangulador lanzó una última mirada de feroz encono al indio dormido. Luego, alejándose de la estera y saliendo por la misma abertura por donde había entrado en la cabaña, la cerró herméticamente á fin de desvanecer toda sospecha y desapareció en el momento en que el trueno empezaba á retumbar sordamente en lontananza (1).

(1) En las cartas del difunto Victor Jacquemont sobre la India, se lee lo siguiente con respecto á la destreza increíble de estos hombres: «Se arrastran por el suelo en los fosos, en los arcos de los campos imitando cien voces diferentes, y cuando hacen algún ruido por un movimiento poco diestro, lo disimulan al momento remediando el grito del chacal ó el de un pájaro, y otro á alguna distancia repite el grito como más lejano. Atormentado el sueño con frotações y arrullos, haciendo tomar al cuerpo la posición que les conviene. El conde Eduardo de Varren, en su excelente obra sobre la India inglesa, que citaremos más de una vez, se expresa del mismo modo sobre la inconcebible destreza de los indios. «A veces—dice—llegan á despojarle á uno, sin interrumpir el sueño, de la sábana en que está envuelto; éste es un hecho. Los movimien-